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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市見川市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和６年６月 18 日（火） 午後１時 30 分から 

午後３時 30 分まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市見川市民センター 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委  員    岡﨑 充芳，鈴木 由恵，仲丸 惟賢，仲田 希 

（２）執行機関    五上 正嗣，菅谷 有理恵 

（３）そ の 他 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

 （１）令和６年度見川市民センター運営方針及び重点目標 （公開） 

（２）令和５年度施設の利用状況等及び事業報告について  （公開） 

（３）令和６年度事業計画について           （公開） 

（４）令和６年度定期講座受講生募集状況について    （公開） 

（５）その他                      （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 

   0 名 

 

８ 会議資料の名称 

   令和６年度第１回水戸市見川市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 

執行機関  定刻となりましたので，ただいまから令和６年度第１回水戸市見川市民セ

ンター運営審議会を開催いたします。 

資料の１ページを御覧ください。 
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今年は審議委員の切り替えとなります。皆様の任期については令和６年４

月１日から令和８年３月 31 日の２年間となっておりますので，どうぞよろ

しくお願いいたします。皆様の名簿の下に見川市民センター職員名簿をお示

ししてございます。会計年度職員１名が変更になりました。 

それでは委嘱状を交付いたします。本来ですと水戸市長がお渡しすべきと

ころでございますが，公務多忙のため出席することができませんので，市長

の代わりに私のほうからお渡しさせていただきます。本日欠席された委員に

は後日資料と一緒にお渡しいたします。それでは，  委員より委嘱状をお

渡しいたします。 

（委嘱状交付） 

それでは，市民センターの運営等に関する事項につきまして，市長又は教

育委員会の諮問に応じ，御審議を賜りますのでよろしくお願いいたします。 

 

続きまして，市民センター条例第 11 条第３項の規定により，会長と副会長

を置くことになっており，その選出方法につきましては委員の互選というこ

とが記されております。会長，副会長の選出でございますがいかがでしょう

か。 

 

   委員  会長は  委員に受けてもらえると会議がスムーズにいくと思うのですが。 

 

   委員  私も今回初めて運営審議委員になりますので，経験のある方にお願いした

いと思います。 

  

   委員  皆さんから支持していただけるのであればお受けしたいと思います。それ

と副会長ですが  委員お願いできますか。 

 

   委員  会長さんから指名されましたので，自信はありませんがお受けいたします。

今後ともよろしくお願いします。 

 

 執行機関  それでは会長に  委員，副会長に  委員で進めたいと思います。 

それでは会長からひと言御挨拶をお願いいたします。 

        

  会長 （会長挨拶） 

ところで，最初の会議ですので皆様からも自己紹介をお願いします。 

     （各委員及び職員より自己紹介） 

      ありがとうございました。 

 

執行機関  それでは早速，議事に入りたいと思います。 

市民センター条例第 12 条の規定により，会長に議長をお願いいたします。 
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議  長  それでは議長を務めさせていただきます。会議が円滑に進むよう皆さん御

協力をお願いいたします。 

      では，議題に入る前に本日の出欠状況について事務局より報告をお願いい

たします。 

 

執行機関  本日の出席状況について報告します。委員６名のうち４名の出席でござい

ます。したがいまして，会議としての成立条件の２分の１以上であることか

ら，会議が成立したことを報告いたします。 

 

議  長  ただいま,事務局の報告のとおり，本日の運営委員会は有効に成立してお

りますので，これより会議次第に沿って議事を進めてまいります。 

議事録署名人を  委員と  委員にお願いします。 

それでは，議事に入りたいと思います。本日の御審議いただく議事はその

他を含め全部で５件でございます。 

議題の（１）令和６年度見川市民センター運営方針及び重点目標について，

事務局から説明をお願いします。 

 

執行機関  それでは，議題の(１)令和６年度水戸市見川市民センター運営方針及び重

点目標について説明いたします。 

     （資料に基づき説明） 

 

議  長  御質問，御意見がございましたらお願いいたします。  委員何か御意見

など有りますか。 

 

  委員  子育て支援のための講座とかがありますが，実際子育てする環境の整備も

大事だと思います。私事になりますが，私の娘が住んでいる柏市などは子育

て支援センターや子どもを安心して預けられる保育施設などがとても充実し

ていると感じました。私たち女性会も参加している「子育て広場」ですが，

保育の資格保持者がいないことから，子どもたちの見守りを行う程度です。

また，基本ボランティアですので緊急時など心もとない思いがあります。 

 

  委員  私も子どもが三人おりますので，安心して子どもを預けることができる

場所があればよいと常々思っております。 

見川では幼稚園が廃止になったことで，他の地域の認定こども園や私立の

保育園に行く子どもさんが増えたと思います。 

そのような保育園ではいろいろな場所からお子さんが集まりますから，小

学校へ入学すると仲の良かったお友達と別れてしまうことがあります。 

その子どもたちが小学校に通う際，見知らぬ子たちばかりなので学校へ行

きたくないと泣かれることもありました。保育園の三歳児無料化や給食無料
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化など経済面でのケアはありますが，もっと子どもたちの適応力などを育て

るような施設が欲しいと思っています。 

 

 議  長  園児の数が減る中で私立の保育園が増加しましたから，水戸市の幼児教育

も変換の時期が来たのは理解できますが，もっと子どもたちの情操教育に力

を入れてほしいですね。 

 

  委員 近隣に幼稚園が無くなってしまいますと，ご近所同士の情報交換が難しくな

ってしまうこともあります。平須町に水戸市で行っている「ふれあいの館」

がありますが，もっとあのような場所があれば親同士のコミュニケーション

や，子どもたちの交流が増えると思います。 

 

 執行機関  市民センターの成り立ちとして生涯学習施設が元になっておりますので,

専門的な子育て支援のための施設や福祉施設と比べますと至らない点が多く

あると思います。見川市民センターで例えますと授乳室など設置されており

ませんので，授乳する場合はコミュニティルームや和室などを利用していた

だいております。 

 

 議  長  見川市民センターも建ってから大分経ちますから，新しいセンターに建て

直してほしいですね。いろいろと要望は出していますが芳しい答えは返って

きませんね。 

 

 執行機関  水戸市第７次総合計画の中でも明記はされておりません。 

駐車場は狭いですし，老朽化や震災の影響もあり，早く何とかしたいとは

思いますがほかに優先するセンターもありますので，計画的に長寿命化や改

築を行っているところです。 

 

   委員  どうしてもお金がかかる話ですから仕方ないとはいえ，早く市民センター

を直してほしいですね。それと見川幼稚園跡地ですが何か進展とかありまし

たか。 

 

 執行機関  そちらについては特に情報は入っていません。ただし，件の説明会の折に

黄門様お手植えの枝垂れ桜について随分質問が出ていましたが，そちらの保

護のための措置は行っているようです。 

  

 議  長  住みよい見川をつくる会といたしましても地域の大きな問題だと認識して

います。そのため，現在水戸市に対して市民懇談会の開催を打診していると

ころです。皆様の中でも市民懇談会の質問などを依頼された方もいると思い

ます。 
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  委員  私も意見を出して欲しいとのことでしたので，質問書を出させていただ

きました。子育て世代として要望を書かせていただきましたが,やはり子ど

もたちが安全に遊べる居場所の確保や子育てに関する不安や相談をもっと

充実してほしいと要望しました。 

  

議  長  ほかに質問はありますか。無ければ議題（２）令和５年度施設の利用状況

及び事業報告について事務局より説明を願います。 

       

執行機関  それでは，続きまして，議題（２）令和５年度施設の利用状況及び事業報

告について説明いたします。 

（資料に基づき説明） 

 

   委員  「見川市民センター生涯学習フェスティバル」が２月に開催されましたが

それによって何か今年度の事業に影響はありそうですか。 

 

 執行機関  議事（４）の「令和６年度定期講座受講生募集状況について」でご説明し

ようと思っていたのですが，３年振りに「見川市民センター生涯学習フェス

ティバル」を開催した効果としては，今年度のクラブ参加者の増加が顕著に

みられました。コロナ禍の鎮静化の影響もあるでしょうが，フェスティバル

を見学された方がクラブに参加してくれたようです。 

            

議  長  その他，御意見，御提案がございましたらお願いします。 

無ければ（３）令和６年度事業計画について事務局より説明願います。 

 

執行機関  それでは（３）令和６年度事業計画について説明いたします。 

       （資料に基づき説明） 

  

 議  長  ただいま事務局より（３）令和６年度事業計画について説明がありました

が御意見がある方はいらっしゃいますか。 

 

   委員  今年は見川小学校開校 150 周年,創立 100 周年を記念して 11 月に記念事業

を開催する予定です。その記念事業と「見川ふれあい祭り」を同時に開催で

きないかと住みよい見川をつくる会の  会長さんに御相談しているところ

です。 

 

執行機関  その件についてはこちらも話を伺っています。見川小学校記念事業と「見

川ふれあい祭り」を同時に開催するとなると，開催場所や内容についてきち

んと調整しなければならないといけませんので早期に内容についての話し合
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いや，実行委員会などの立ち上げを行う必要があると思います。 

 

  委員  それについては  会長さんからも言われました。内容を詰めないといけ

ないので記念事業の内容を教えてほしいと言われたのですが，詳細がまだ決

まっていませんので早急に役員を集めて会議を持ちたいと思います。 

 

 議  長  住みよい見川をつくる会でも「見川ふれあい祭り」については前向きに進

んでいます。せっかく記念事業を開催するのですから盛大に行いたいですね。

生涯学習フェスティバルも同時に開催できるならもっと盛大にできると思い

ますが，参加の可能性についてはどうですか。 

  

 執行機関  この合同事業の話が持ち上がった時にクラブ代表者会議に諮ったことがあ

りまして，感触としては概ね良い結果でした。ただし具体的な内容が出てき

ていませんので総論では賛成といった雰囲気です。記念事業へどのように参

加するといった話までは進んでいません。 

 

 議  長  今後の打合せが重要になってきますね。見川小学校開校 150 周年を記念す

る大きな節目となりますので是非とも成功してもらいたいですね。学校と地

域と水戸市が一体となって連携することの推進はまさに市民センター事業で

すね。 

  ほかに御意見はございますか。なければ（４）令和６年度定期講座受講生

募集状況について事務局より説明願います。 

 

執行機関  それでは（４）令和６年度定期講座募集状況について説明いたします。 

       （資料に基づき説明） 

       今年開催中止になったのは「幼児教室」です。去年は「ラッコだっこ」で

したので参加できる子どもたちや保護者がいない狭間の時期なのかと感じま

す。 

また，保育所の三歳児以上無償化や少子化なども大きな原因だと思われま

す。 

 

議  長   ほかに御質問，御意見はございませんか。なければ（５）その他でござ

いますが市民センターから何かありますか。 

 

 執行機関  それでは（５）その他でございますが，今年度より水戸市ホームページの

中で市民センター紹介のページを直接市民センターで作成するようになりま

した。今までより詳細に活動状況や地域状況を発信できるようになります。 

 

   委員  職員の方が作っているのですか。今までのホームページを活用したことが
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ありませんでしたので，見てみようと思います。スマホやタブレットで見る

ことは出来るのですか。 

  

 執行機関  スマホやタブレットなどお手持ちのモバイルから閲覧可能です。 

それとホームページの作成は職員が行っています。慣れない作業が多いの

と個人情報流出やコンプライアンス違反にならないよう気を付けて作業して

います。やはり公共機関が作るホームページですので面白みには欠けるかも

しれませんが，センター事業や地域情報など積極的に配信していきたいと考

えています。 

 

 議  長  新しい仕事を行うことは大変でしょうが頑張ってください。 

  以上で予定していた議事は終了いたしました。 

その他，御意見等はございますか。ないようなので，これで議長の役目を

降ろさせていただきます。 

 

執行機関  ありがとうございました。 

以上で，令和６年度第１回水戸市見川市民センター運営審議会を終了いた

します。 

 

 

 


